



Juego del amigo secreto: Tradición venezolana.



Durante la época decembrina siempre se busca la manera de propiciar el mejor ambiente, acorde con la emotividad del último mes del año.

Aunque no se sabe a ciencia cierta cuándo surgió esta modalidad en la navidad, los organizadores de fiestas coinciden en que desde hace más de 20 años se realiza el amigo secreto.

La Navidad no sólo es dar sino recibir, por eso muchas familias, amigos y compañeros de trabajo han optado por hacer el gran intercambio de regalo en la época decembrina.

El asunto es regalar un detalle, algo que identifique al compañero o a la persona que te tocó regalar y para hacer más sorprendente el intercambio de regalo, la escogencia del afortunado amigo se hace al azar con anticipación.

En la oficina, lugar donde se pasa el mayor tiempo por ser el sitio de trabajo, surgen los intercambios a mediados de diciembre.

Lo mismo ocurre en las reuniones familiares, donde se hace un sorteo secreto y cada miembro sabe a quién regalarla en Nochebuena.

Las personas dicen a viva voz lo que quieran, otras dan ciertas pistas, pero el objetivo es pasar un rato agradable y quedar bien con los amigos.





47 cadetes de Operaciones y 45 de Instalaciones Marinas zarparán a sus pasantías profesionales

92 cadetes del Curso Náutico de la carrera de Ingeniería Marítima se juramentaron en el acto de Ascenso al 5to año 2021-II en el Patio de Honor, de la carrera de Ingeniería Marítima, en sus dos menciones Operaciones e Instalaciones Marinas para iniciar sus pasantías profesionales luego de haber cumplido con todas sus unidades curriculares.

El rector Guillermo Riut en sus palabras indicó que “A ustedes les toca una tarea muy importante, poner en práctica lo que aprendieron durante estos años en la Universidad Marítima del Caribe y ser el mejor ejemplo en cada uno de las tareas que se les encomiende a bordo de un buque”.

En ese orden, destacó que “es importante mantener la moral y el respeto en cada momento y que la UMC estará atenta en apoyarlos en el año que dure sus pasantías. Recuerden no defraudar a sus familiares y a sus profesores.”

Los padrinos del Curso Náutico 2021-II fueron el Ministro de Pesca y Acuicultura Juan Laya y el Secretario de Seguridad del estado La Guaira Andrés Góncalvez.

El ministro Laya estuvo presente en el acto y en sus palabras felicitó a sus ahijados y les aseguró que con la formación adquirida en esta universidad podrán realizar un excelente trabajo en sus pasantías a bordo de un buque. “Me siento muy honrado por haberme permitido estar con ustedes hoy, yo siempre he apoyado a la juventud y ahora a ustedes les deseo que sigan adelante con éxito, Dios los bendiga”

Los cadetes comandados por Jefferson Ramírez realizaron su entrada acompañados por las agrupaciones de Banda Universitaria, Escolta de Banderas y Pitos Marineros. Para luego solicitar el permiso de inicio a la autoridad que presidió el acto el rector Cap/Alt Guillermo Riut.



Al finalizar la entrega de caponas se dieron reconocimientos a varios de los cadetes presentes por: mejor promedio, espíritu disciplinario, buen comportamiento y por el apoyo incondicional a su alma mater.



Paralelamente, se hizo una mención especial a la Comandante de la Agrupación de Protocolo María Hernández, quien se desempeñó por cuatro años al mando de ese grupo en la UMC y que pronto se embarcará para sus pasantías profesionales. Y también se hizo la entrega de la Comandancia de la Banda Universitaria por parte del cadete Eric Ponce al cadete José Borrero.



En la programación se felicitó a los integrantes de la promoción por las iniciativas y el sentido de pertenencia demostrado en estos meses, al colaborar con el mantenimiento y recuperación de algunas áreas.





Licenciados. Ingenieros y T.S.U recibieron sus títulos y medallas en UMC

La Universidad Marítima del Caribe se vistió de Gala para realizar en el Aula Magna el acto de Grado correspondiente a: la Vigésima Novena Promoción de Licenciados en Administración mención Comercio Internacional y Transporte; de la Décima Promoción de Licenciados en Turismo; de la Cuarta Promoción de Técnicos Superiores Universitarios en Turismo; de la Décima Novena Promoción de Ingenieros Ambientales ; de la Décima Promoción de Ingenieros en Informática; de la Vigésima Promoción de Técnicos Superiores Universitarios en Transporte Acuático en la cual se otorgaron cuarenta y uno (41) títulos profesionales.

Con la venia del rector el profesor Guillermo Riut y con la asistencia de las autoridades rectorales y el claustro académico se dio inicio al acto. Seguidamente se escuchó la entonación de las gloriosas notas del Himno Nacional de la República Bolivariana de Venezuela interpretado por el Orfeón de la Universidad Nacional Experimental de las Artes (UNEARTE) a cargo del profesor Wenders Coello y posteriormente se hizo la lectura de la resolución donde se resaltó el cumplimiento de las disposiciones emanadas del Consejo Universitario, los requisitos legales, académicos y administrativos.



La solicitud de título estuvo a cargo del graduando Allinson Palacios y las palabras en representación de los graduandos las hizo Diana Carolina Amezcua.

La madrina de la promoción de licenciados en Administración fue la Prof. Haydee Pérez Lista, de la promoción de Ingeniería Ambiental fue el Prof. Federico Barroso, por los Ingenieros en Informática fue el Prof. Eliseo Narváez y por los T.S.U en Transporte Acuático el Prof. Juan Hernández.

Al momento de las palabras de la Directora de la Escuela de Ciencias Sociales María Salcedo





resaltó a los graduandos que "desde este momento ustedes labrarán su porvenir y es nuestro mayor deseo que sean los triunfos las únicas consignas que les acompañen por siempre".



El rector Guillermo se refirió en su discurso a las nuevas metas que se plantearán a partir de este momento "ustedes ahora deberán seguir adelante no solo con la formación que se les ha dado en su Alma Mater sino adquiriendo nuevos conocimientos a través de la experiencia. Se enfrentarán a nuevos retos... recuerden ser profesionales con perfiles completos y competitivos, nunca abandonen sus sueños".

"Ahora adquirirán experiencias en el ámbito profesional. Ustedes son nuestros embajadores en el mundo. Dejen siempre en alto el nombre de UMC y no defrauden a sus familiares y profesores, a partir de hoy, sois los amos de vuestro destino." finalizó el rector Guillermo Riut.

Al finalizar, los graduandos entregaron una placa de reconocimiento a la Universidad Marítima del Caribe recibida por el rector Guillermo Riut.



LA CONFIABILIDAD OPERACIONAL

En toda organización, es factible la aparición de uno o más eventos indeseados, entre otros:

- Disminución en los niveles de producción de un producto o servicio
- Reparación no prevista o de emergencia
- Incremento en el consumo de energía para la producción de este bien o servicio

Estos son algunos eventos que se pueden relacionar con la confiabilidad de nuestras operaciones y procesos, a fin de incrementar la productividad y operar nuestras instalaciones de manera segura, confiable y eficiente.

DIFERENCIAS ENTRE CONFIABILIDAD Y CONFIABILIDAD OPERACIONAL

La Confiabilidad es la probabilidad de que un componente, sistema o producto realice sus funciones bajo condiciones operativas definidas, durante un intervalo de tiempo dado y se asocia con el mantenimiento de un equipo o instalación. Por su parte, La Confiabilidad Operacional se refiere a la capacidad de un sistema de realizar sus funciones operativas específicas, relacionando los activos, procesos y personas, el uso de herramientas de diagnóstico y análisis y, a su vez, el cómo se vinculan las personas en estas actividades.



PRINCIPIOS DE LA CONFIABILIDAD OPERACIONAL

Una buena estrategia de Confiabilidad Operacional incentiva la implantación de tecnologías agregando valor a través del desarrollo nuevas prácticas y el conocimiento de los procesos, aportando datos, correlaciones, simulaciones y estadísticas de interés para la planificación del mantenimiento de manera eficiente y segura y la orientación hacia la optimización integral de la Productividad y la Confiabilidad.



Realizado por: **MSc George Pinto**
Coordinador de Gestión Docente,
Universidad Marítima del Caribe

REFERENCIAS:

- Durán, J.: *Que es Confiabilidad Operacional*. 2000
 En <http://www.mantenimientomundial.com/notas/2quees.pdf>
- Farfán, J.: *La otra vision de la confiabilidad operacional*. 2019
 En <https://predictiva21.com/otra-vision-confiabilidad-operacional/>
- Flores S.: *Ingeniería de confiabilidad y confiabilidad operacional*. 2015
 En <https://www.gestiopolis.com/ingenieria-confiabilidad-confiabilidad-operacional/>
- González, D.: *Confiabilidad operacional como soporte del mantenimiento*. 2003
 En <https://denygonzalez.files.wordpress.com/2014/01/01-confiabilidad-operacional-como-soporte-del-mantenimiento.pdf>



Ingenieros Marítimos recibieron sus títulos y medallas



El pasado viernes 10 de diciembre se realizó el acto de conferimiento de títulos y entrega de medallas a la Trigésima Segunda promoción de 64 Ingenieros Marítimos: 34 de Operaciones y 31 de Instalaciones Marinas “Capitán Harry Rodríguez Narváez” en el Aula Magna de la Universidad Marítima del Caribe.

El maestro de Ceremonia el Cap/Alt. William Rodríguez leyó durante el acto una semblanza sobre el epónimo Harry Rodríguez, en la cual se recordó no solo la parte familiar sino también el ejercicio de su profesión y aporte a la Marina Mercante, dejando en los presentes aquella frase que lo caracterizó en el buque: “De frente mar”.

Al momento de la toma del Juramento el rector Guillermo Riut les recordó a los graduandos sus responsabilidades con la constitución, las leyes y los reglamentos inherentes al título que se les otorgo.



El padrino de esta promoción fue el Teniente Coronel Manuel Parra presidente de PDV Marina. Y entre los reconocimientos otorgados ese día la empresa Atlas Marine reforzando los lazos de amistad, concedió un obsequio institucional al mejor promedio de la promoción, al Ing. Félix Gómez por su dedicación y esfuerzo durante sus estudios.



En el acto el director de la Escuela Náutica de



Venezuela Cap/Alt Juan Hernández les auguró éxito en sus nuevos rumbos y les resaltó el compromiso que ahora tiene con el país como Marineros Mercantes.

El rector Guillermo Riut les dijo "Ahora como Ingenieros Marítimos les toca ser profesionales dignos de la patria y responsables en las tareas encomendadas en los buques, porque ustedes son nuestros mejores embajadores".



Los Ingenieros Marítimos Yeison Santamaría y Anyelan Suárez entregaron una placa de reconocimiento a la universidad, la cual fue recibida por el rector Guillermo Riut.



En representación de los graduandos el Ing. Marítimo Félix Gómez resaltó en sus emotivas palabras que “ Gracias a todo los directivos y al personal que llevan las riendas de esta casa de estudios, que trabajan para llevar a cabo proyectos que mejoren la calidad de la educación, para que los jóvenes que recién comienzan sus estudios, llenos de sueños, metas y expectativas puedan desarrollarse en esta universidad y para que todo aquel que pase por la Universidad Marítima del Caribe pueda decir con propiedad: ser UMCista es un orgullo”.



**Coordinación de Relaciones Interinstitucionales
SEXTANTE - Nro°96
Diciembre 2021**

**Redacción, diagramación y fotografía:
Lic. Evila Delgado- Coordinadora de RR/II
TSU. Sinai Rivas- Colaboradora**





Juramentados en UMC 64 Terceros Oficiales

Con la asistencia de las autoridades rectorales, docentes e invitados especiales se realizó el acto Oficial de conferimiento de credenciales, caponas y diplomas a la Octogésima Tercera Promoción de Terceros Oficiales de la Marina Mercante “Capitán de Altura Harry Rodríguez” en las especialidades de Navegación y Máquinas.



La formación de los graduandos estuvo comandada por el cadete Hans Gómez quien solicitó al rector Cap/Alt. Guillermo Riut, el permiso para dar inicio al acto. El Presidente de PDV Marina el Teniente Coronel Manuel Parra padrino de la Promoción no solamente felicitó a sus ahijados sino los invitó a ser profesionales con madurez, valores, honradez y valentía para ser un buen ejemplo en su vida profesional.



Así mismo, el rector Guillermo Riut al momento de sus palabras a los Terceros

Oficiales les recordó la importancia de seguir formándose y seguir adelante en su desarrollo intelectual. “Felicitó a sus padres, familiares, personal docente por el trabajo realizado que ha hecho posible que ustedes ahora estén

aquí, logrando

una meta más de las muchas que alcanzarán... Ahora les toca ser profesionales dignos de la patria... Ustedes representan a ese gentilicio y el conocimiento teórico – práctico que lo pondrán en práctica de manera permanente, Dios y la Virgen del Valle los acompañe”.

Como parte de la tradición del marino, los Oficiales fueron juramentados por el rector Guillermo Riut usando el traje número 1 de Gala. Y al finalizar el acto el vicerrector Académico Edgar Rodríguez les invitó a navegar “a los mares del mundo”.

